

## COOPERANTES DE LA OBRA SOCIAL LA CAIXA Y ESCAES, REALIZAN CAPACITACIÓN A PRODUCTORES/AS AGROPECUARIOS/AS

En el marco del Proyecto *“Fortalecimiento de la Gestión Productiva y Económica de la Microcuenca del Chotano, La Obra Social la Caixa, Prosalus y ESCAES*, venimos llevando a cabo un “Plan de formación en Gestión Micro empresarial, dirigido a campesinos/as del ámbito de intervención”. En tal sentido, hemos tenido la grata visita de otros dos Cooperantes de la Obra Social la Caixa: Angélica Tobar y Guillem Orfí, quienes han continuado el Programa de formación iniciado por Sara Farré y José Luis González quiénes estuvieron entre los meses de mayo y junio del presente año.



Los líderes/as de las Comunidades de intervención han incrementado sus conocimientos y habilidades en la gestión empresarial de sus parcelas. El trabajo de cooperación de ambos voluntarios se inició el 27 de Octubre y concluyó el 11 de Noviembre del 2014.



*Directora de ESCAES compartiendo la Metodología Reflect Acción*

Previamente en Cutervo, se llevó a cabo un interaprendizaje entre los miembros del equipo técnico de ESCAES y los cooperantes españoles, lo que ha supuesto una grata experiencia porque hemos compartido saberes, técnicas y conocimientos. Después de la preparación de los temas, los cooperantes acompañados por miembros del equipo, salimos al campo donde se dieron los talleres de capacitación en cada una de las 6 Comunidades involucradas en el proyecto, ESCAES compartió la metodología Reflect Acción, la que fue

utilizada con la aplicación de herramientas participativas: calendarios, matrices, diagramas...

Los temas trabajados durante los talleres fueron:

- Calendario de Siembras y Cosechas
- Periodo vegetativo de los cultivos
- Rotación de cultivos:
- Registro de costos e ingresos de producción
- Balance
- Liquidez
- Beneficio
- Costo fijos y variables
- Amortización



*Desarrollo del taller de gestión empresarial - Comunidad de Cuguid*



*Taller de Capacitación en Gestión Empresarial  
– Comunidad de Yacancate*



*Taller de Capacitación en Gestión Empresarial  
– Comunidad de Nuevo Capulcán*

A su vez Angélica y Guillem conjuntamente con el Equipo Técnico de ESCAES realizaron visitas a las diversas actividades implementadas en el ámbito del proyecto financiado por Obra Social la Caixa y Prosalus.



*Visitas de acompañamiento conservación  
de suelos – Comunidad de Yacancate*



*Seguimiento a parcelas de cultivos*

También visitamos con ellos el proyecto que venimos desarrollando en la Microcuenca del Río Guineamayo en Convenio con la AECID y PROSALUS. Allí nos esperaban los compañeros del equipo técnico de ESCAES y con ellos fuimos a visitar algunas comunidades donde se vienen implementando actividades productivas como la crianza de cuyes a nivel familia, industria del vestido... entre otras.



Dada la experiencia de Angelica y Guillem en Gestión Empresarial, el Equipo Técnico de ESCAES pidió a los cooperantes la profundización de los temas, utilizando como herramienta básica el “Plan de formación en Gestión Microempresarial” elaborado por el Programa de Cooperantes de la Caixa.

Finalmente comentar que logramos concluir eficientemente todas las actividades programadas por ESCAES y los Cooperantes de la Obra Social la Caixa, lo que nos ha permitido:

- El fortalecimiento de las capacidades de los productores/as y del Equipo Técnico de ESCAES en temas de gestión empresarial utilizando como herramienta básica el “Plan de formación en Gestión Microempresarial” elaborado por el Programa de Cooperantes de la Caixa.
- Evidenciar y valorar el avance del proyecto en su segundo año de intervención.
- Reconocer y valorar la contribución de los Cooperantes de la Obra Social la Caixa en el fortalecimiento de las acciones emprendidas, especialmente en la gestión empresarial que viene siendo promovida por el Proyecto.



*Productores/as participantes al taller de Gestión Empresarial – Comunidad de Aduñac*

Cutervo, 17 de Noviembre del 2014